

## Les travailleurs des villes au XVIII<sup>e</sup> siècle

À Paris, faubourg Saint Marcel :

« Une famille entière occupe une seule chambre, où l'on voit les quatre murailles, où les grabats sont sans rideaux, où les ustensiles de cuisine roulent avec les vases de nuit. Et tous les trois mois les habitants changent de trous, parce qu'on les chasse faute de paiement du loyer. On ne voit point de souliers dans ces demeures ; on n'entend le long des escaliers que le bruit des sabots. Les enfants y sont nus et couchent pêle-mêle. »

*Mercier, tableau de Paris*